

## Serre-Ponçon au cœur de l'échange d'expériences

Initiateurs d'un projet pilote de développement local durable, des élus et responsables de la région de Tizi-Ouzou (Kabylie centrale), ont observé la retenue de Serre-Ponçon. Gestionnaires d'une réserve similaire, ils en retiendront les exemples.

Une douzaine d'Algériens, élus, décideurs, chercheurs, associatifs... hommes et femmes habitant la région de Tizi-Ouzou, ont été reçus le 16 décembre dernier par le Smadesep, Syndicat mixte d'aménagement et de développement de Serre-Ponçon. L'initiative est venue de l'association Touiza Solidarité, de Marseille, qui a organisé durant 7 jours un « Atelier développement local durable en région PACA ». Si l'association marseillaise s'est intéressée notamment au « Grand lac des Alpes du Sud », c'est parce que les visiteurs étudient comment ils pourraient optimiser les atouts d'une retenue récemment aménagée à proximité d'Alger.

Jeudi matin, Victor Berenguel, le président du Smadesep, a accueilli la délégation qui a ensuite été guidée sur site par son directeur, Christophe Piana. Le maire de Savines-le-Lac ayant des relations algériennes, c'est avec des mots en cette langue qu'il a prononcé son message de bienvenue. Puis il a brossé le portrait d'un lac dont l'histoire « a commencé par des déchirements », dont le développement est parfois entravé par la loi littoral, mais dont le potentiel reste important.

« L'économie touristique est capitale », expliqua Victor Berenguel.

Les membres de la délégation ont alors échangé leurs impressions. Touchés par l'accueil reçu, ils ont observé plusieurs aspects de ressemblance entre les deux retenues. Inaugurée en 2001, celle qui les concerne (Wilaya de Tizi Ouzou) est de dimensions proches, et les

paysages sont très ressemblants. En revanche ses fonctions sont différentes. Certes la retenue est constituée d'un barrage en terre, comme celui de Serre-Ponçon, mais il ne produit pas d'électricité. Son rôle principal est d'apporter à la ville d'Alger l'eau potable qui y faisait tant défaut. Aujourd'hui, grâce à ce lac, les Algérois ont de l'eau au robinet 24 heures sur 24. Mission accomplie.

Mais l'atelier « développement local durable » qui a été mis en place, cofinancé par le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), l'Union Européenne et les Etats français et algériens, a pour objectif de donner

d'autres développements à cette retenue, ainsi qu'au deuxième barrage qui est en projet à proximité. Productrice de pétrole et de gaz, l'Algérie n'a pas de gros besoins d'électricité. Mais le pays doit prendre en compte des problèmes environnementaux, et souhaite développer dans cette région touchée par l'exode rural une économie liée à l'agriculture et l'artisanat. « Les potentiels d'emploi sont énormes » estime-t-on à Tizi Ouzou. La journée passée à Serre-Ponçon a permis aux visiteurs de découvrir plusieurs aspects développés localement : missions du Smadesep, activité pêche, politique et projets d'aménagement du territoire, de développement du tourisme, de l'artisanat et de l'agriculture ; visite du chantier du chenal de navigation à Embrun, de l'espace portuaire de Chorges...

Autant de thématiques qui auront valeur d'expérience pour les projets algériens.

A.D.



Victor Berenguel a accueilli la délégation algérienne

## L'ALMAN'ALP EST DANS LES KIOSQUES !

Chaque année, il arrive peu de temps avant le bonhomme rouge et blanc, mais lui il est rouge et noir !!

Vous l'avez reconnu !! c'est l'Alman'alp.

Même principe que les autres Almanachs, calendrier accompagné des lunes, des conseils de jardinage, des dictons, des recettes, mais il ne parle que des Hautes-Alpes et de la vie des haut-alpins. Il mentionne les dates des foires, il présente les animations qui se dérouleront sur le département. Vous y découvrirez aussi l'histoire de communes Haut-alpines, leurs traditions, leurs personnages célèbres. Cette année vous aurez le plaisir de vous plonger dans l'histoire de Chorges (article écrit par Georges Dioque), vous découvrirez ce sculpteur Embrunais pas très connu des haut-alpins alors qu'il remporta le Prix de Rome en 1882.

En lisant la rubrique des faits divers du siècle dernier vous ne pourrez vous empêcher de sourire, et vous serez surpris d'apprendre qu'en 1911 des Queyrassins se posaient déjà des questions importantes sur l'avenir du tourisme dans leur belle vallée. Qu'en 1951 dans le Champsaur, trois Saint Laurentins voulaient créer une sélection de pommes de terre propre aux Hautes-Alpes.

L'Alman'alp veut vous permettre de mieux connaître le département des Hautes-Alpes, son passé, son présent, sa nature profonde et l'âme de ses habitants.

L'Alman'alp 2011 est en vente dans tous les points presse du département, dans les tabacs presse, à l'espace culturel Leclerc Gap, à Super U à Veynes, à Intermarché à Chorges.

Pour tous renseignements contactez Nathalie Ollivier au 04 92 53 44 40

